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 MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 30 DEL 23 DE JULIO DEL 2012 4 
 5 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 30 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del Lunes 23 de julio del 2012 en el Palacio Municipal de Naranjo en 7 
el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: señor Gilberto Ruiz Vargas 10 
Presidente, señora Alicia Alfaro Castro, señor Alex Zambrana Obando, señor Nicolás 11 
Corrales Barrantes y  señor Greivin Porras Pérez. REGIDORES SUPLENTES: señor Ovidio 12 
Rojas Cubero, señor Carlos Alfaro González y señora María de los Ángeles Mora 13 
Varela (CC. Marielos). SINDICOS PROPIETARIOS: señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez,  14 
señor Jose Antonio Hidalgo Peraza, señor Luis Fernando Vargas Retana, señor Olivier 15 
Arrieta Vega,  señora Marjorie Sánchez Brenes, señor Luis Antonio Alpizar Ramírez, 16 
señor Rolando Castro Porras y señora Mayra Fonseca Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: 17 
señora Lidieth Alpizar Zúñiga, señora Xinia Pérez Hidalgo, señora María Isabel 18 
Villalobos Carvajal y señor Olivier Segura Cabezas. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: 19 
Licda. Olga Marta Corrales Sánchez Alcaldesa, Ing. Claudio Rodríguez Ramírez 20 
Vicealcalde y la Licda. Gabriela López Vargas  secretaria interina para el 21 
levantamiento de la presente acta.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             22 
  23 

 La Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una a oración.  24 
 25 

CAPITULO Nº  1  26 
 27 

ARTÍCULO 1: Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 30 del 23 28 
de julio del 2012.      29 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        30 

CAPITULO Nº  2 31 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 32 

 33 
ARTÍCULO 2: Se recibe a las siguientes personas: Presidente Enrique Arce Ramos cédula: 34 
5-172-258, Vicepresidenta Maritza Ramírez Pérez, Secretaria Silvia Elena Espinoza Ulate 35 
cédula: 2-593-861, Tesorera Blanca Rodriguez González cédula: 2-264-713, Vocal 1 36 
Erminda Vásquez Arias cédula: 5-153-542, Vocal 2 Claudio Rojas Montoya cédula: 2-396-37 
156, Vocal 3 Mayela Castro Ulate cédula: 9-081-247 y Fiscal I Álvaro Barrientos Benavides 38 
cédula: 2-265-401. Integrantes del Comité de Caminos de Calle de Urbanización 39 
Barrientos, las cuales se hacen presentes para ser debidamente nombradas y 40 
juramentadas. 41 
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 42 
ACUERDO SO-30-223-2012. El señor  Presidente Municipal procede a juramentar a los 43 
señores y señoras anteriormente mencionadas y se les autoriza a iniciar labores para el 44 
Comité de Caminos de Calle de Urbanización Barrientos de Dulce Nombre de Naranjo. 45 
 46 
ARTÍCULO 3. Se recibe a las siguientes personas: Terna I Wilbert Blanco Vargas cédula: 2-47 
428-051, Terna II José Luis Villalobos Arroyo cédula: 2-334-179, Terna III Marielos Cubero 48 
Chacón cédula: 2-324-556, Terna IV Bernal Araya Sánchez cédula: 2-324-041, Terna V 49 
Hugo Cerdas Campos cédula: 2-334-864. Integrantes de la Juramentación de la Junta 50 
de Educación de la Escuela Barrio del Carmen (Alicia Vega Rojas), lo cuales se hacen 51 
presentes para ser debidamente nombrados y juramentados por Ley. 52 
 53 
ACUERDO SO-30-224-2012. El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 54 
juramentar a la Terna I Wilbert Blanco Vargas cédula: 2-428-051, Terna II José Luis 55 
Villalobos Arroyo cédula: 2-334-179, Terna III Marielos Cubero Chacón cédula: 2-324-56 
556, Terna IV Bernal Araya Sánchez cédula: 2-324-041, Terna V Hugo Cerdas Campos 57 
cédula: 2-334-864, Integrantes de la Juramentación de la Junta de Educación de la 58 
Escuela Barrio del Carmen (Alicia Vega Rojas). Se nombran en este acto con el fin de 59 
cumplir con lo establecido en el Artículo Número 14 y 15 del Reglamento de Juntas de 60 
Educación y se les autoriza a iniciar labores a beneficio de la Escuela Barrio del Carmen 61 
(Alicia Vega Rojas) en Naranjo. Comunicar acuerdo en firme a la Dirección Regional de 62 
Occidente para los trámites correspondientes. 63 
 64 
ARTÍCULO 4: Se reciben algunos integrantes de la Asociación de Desarrollo Integral de 65 
San Juan de Naranjo, los cuales se hacen presentes para que les ayuden con respecto 66 
al terreno donde se ubica el Cementerio, ya que han escuchado que esta 67 
Municipalidad tiene un proyecto de que los Cementerios del Cantón pasen a ser 68 
administrados por este Concejo Municipal, por lo cual solicitamos la concesión por 99 69 
años o el tiempo que ustedes consideren oportuno, para que nosotros podamos contar 70 
con ese terreno y seguir adelante con los proyectos que se tienen, en este momento el 71 
cementerio se encuentra colapsado, ya no hay espacio y se han tenido que hacer 72 
fosas comunes, por ahí se tiene un proyecto entre manos para comprar un terreno 73 
adyacente al cementerio, el cual es el único que existe, nosotros nos encontramos muy 74 
adelante con el proyecto. Pero nos preocupa que si nosotros compramos ese lote para 75 
hacer la ampliación, vamos a seguir teniendo el contratiempo de que ese terreno sigue 76 
siendo municipal como en este momento lo es. 77 
 78 
La Alcaldesa menciona que en este caso entraríamos a un convenio no una concesión, 79 
por los años que sea de conveniencia, de todas maneras el terreno no deja de ser 80 
municipal, eso solo por Ley, yo no veo porqué no, podemos formar parte de ese 81 
convenio, para que sea la Asociación de Desarrollo quién lo administre, así lo pensamos 82 
hacer con todos los terrenos que están siendo utilizados como campos santos, ya que el 83 
interés de este administración es poner las cosas al día y que se trabaje con 84 
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transparencia para que se logre de verdad llevar una buena comunicación, así es que 85 
no le veo ningún inconveniente, podemos realizar una reunión con ustedes y ver a qué 86 
acuerdo llegamos. 87 
 88 
El Presidente Municipal menciona que en este caso, la petitoria se le traslada a la 89 
Administración para que se reúnan con ustedes y cuando este Concejo tenga que 90 
toma algún acuerdo que se presente ante nosotros, una vez que ya sea discutido entre 91 
ustedes. 92 
 93 
ARTÍCULO 5: Se recibe al Comité para la Defensa del Hospital de Grecia,  los cuales se 94 
hacen presentes para exponer la situación que aqueja en el Hospital San Francisco de 95 
Asís, lucha que se generó en enero del 2012,  a raíz de algunas medidas que se vinieron 96 
a implementar en este Hospital que está poniendo en peligro la salud de las personas, 97 
nosotros a través de la Alcaldía de Grecia nos opusimos junto con la ayuda de las 98 
fuerzas Vivas del Cantón, hicimos un llamado a las autoridades de la CCSS para que 99 
vinieran atender la situación del Hospital de Grecia, creo que ustedes también fueron 100 
informados de la vigilia que se realizó, sin embargo no nos atendieron, volvimos a 101 
recoger firmas. A nosotros nos preocupa mucha esta situación ya que hace 102 
aproximadamente 3 meses hay 3 quirófanos en el hospital que están sin funcionamiento, 103 
se han estado cambiando las citas de los usuarios, citas que antes se daban dentro de 1 104 
o 2 meses, ahora son citas que se dan con 1 año o más, además hay de 2000 reportes 105 
acumulados de mujeres que se realizaron su mamografía. Otra medida que se 106 
implementó por medio de la Dirección del Hospital, con un fin según ellos de ahorrar 107 
presupuesto, cuando se implementas dichas medidas han aumentado la cantidad de 108 
personas trasladas a otros Hospitales, cada traslado ronda de un aproximado de 109 
₡75.000, la petición inicial de la Dirección era ahorrarse ₡28.000.000 en el año 2012 y 110 

solamente lo que se ha gastado en 2 meses en los traslados ronda los ₡22.000.000, no 111 

entendemos si la idea era ahorrar, actualmente están gastando más dinero, otra cosa 112 
preocupante y sabemos que a ustedes les pasó es que suspendieron el servicio 113 
vespertino, una opción para aquellas personas que no tienen acceso a los Ebais, y que 114 
vienen y descongestionan la sala de emergencias. Ahora está muy saturada y 115 
pacientes en espera. Nuestra solicitud ha sido doble ya que los pacientes están 116 
sufriendo en todo económico, además han ido muchos especialistas, este Hospital lejos 117 
de ir evolucionando y avanzando con miras de un buen Hospital, lejos de esto va en 118 
deterioro y según medios de comunicación una pretensión del cierre, la lavandería del 119 
Hospital se va a cerrar, esto podría ser un gran problema si la ropa no llega a tiempo, 120 
nosotros hemos estado informando esta situación en los diferentes cantones como 121 
Palmares, Naranjo, Grecia y Sarchí. Esperamos que nos den una pronta solución, como 122 
no nos han dado pelota estamos llamando a los pueblos y Gobiernos Locales para que 123 
se unan a la Gran Manifestación en defensa del Hospital, este lunes 30 de julio del 2012, 124 
en el cruce de la radial a Grecia, en la pista, por nuestras familias, defendamos el 125 
Hospital y la CCSS antes de que la perdamos para siempre, tuvimos que recurrir a estas 126 
medidas ya que no nos han resuelto nada. 127 
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 128 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que quisiera agradecer la iniciativa de venir y 129 
exponernos este tema que es de gran preocupación para nuestro Cantón, cuando a 130 
nosotros nos han llegado diferentes notas e invitaciones de parte de ustedes las hemos 131 
apoyado, mi pregunta es si con todos esos movimientos que se han hecho, hay algún 132 
documento por escrito hacia el Ministro de Salud, a la misma Presidenta de la República 133 
y a la Defensoría de los Habitantes ya que es un asunto de salud pública. Mi pregunta es 134 
si han hecho un documento formal por escrito donde se le expongan estos temas, y 135 
cuál ha sido la respuesta de ellos. 136 
 137 
El Comité para la Defensa del Hospital de Grecia le indica que ya se han hecho 3 cartas 138 
a la Junta Directiva de la CCSS firmadas por el Alcalde de Grecia, en mayo que vino la 139 
Presidenta de la República se le entregó una carta con 3000 y resto de firmas, desde 140 
marzo se realizó la denuncia en la Defensoría de los Habitantes, además hay una 141 
denuncia en el Ministerio de Salud. No entendemos como si por ahorra un poco de 142 
dinero, en este momento no sabemos si el Hospital es un laboratorio o un ensayo, ya que 143 
por ahorrar un poco, resulta que los especialista o no hay o están de disponibilidad, esto 144 
significa que ellos están a 20 kilómetros o menos y que tienen hasta 1 hora para llegar al 145 
Hospital, lo peligroso es que estas especialidades no pueden trabajar así, en ningún 146 
Hospital del mundo se trabaja así, porque si algunos de nosotros inclusive al frente del 147 
Hospital nos atropella un carro y se nos lesiona un órgano interno, de inmediato hay que 148 
meterlo a Sala  en menos de 15 minutos, otro caso es que si a una madre se le revienta 149 
la fuente y se sale el cordón hay que operarlo en menos de 15 minutos para salvarles la 150 
vida, si un Bebé nace y se queda pegado de hombros hay que ayudarle en menos de 5 151 
minutos porque si no se muere, nosotros no nos explicamos porqué en otros Hospitales se 152 
cuenta todo el día y noche con los especialistas  en los Hospitales y en Grecia no es así. 153 
La respuesta que hemos tenido de los directores es que la CCSS ordenó de palabra a 154 
todos los Hospitales y solo Grecia lo está implementando, el director de Grecia es un 155 
señor que no es del Cantón, está nombrado de manera Interina, esta persona no le ha 156 
hecho caso a los trabajadores, usuarios y en sí a todo el pueblo, se solicitó una 157 
audiencia en el Concejo Municipal de Grecia y esta persona no asistió, mandó a la 158 
Subdirectora en lugar de él, todos estamos en riesgo, ya ocurrió que a 7 personas que 159 
ha estado a punto de morir, se les ha tenido que montar en una ambulancia hacia el 160 
Hospital de Alajuela, gracias a Dios estas personas han llegado vivas, el problema es que 161 
si nosotros nos dejamos la gente se va a empezar a morir, la disponibilidad existe para 162 
aquellas personas que no ponen en riesgo la salud, ejemplo: un especialista en ojos, ya 163 
que si uno tienen un problema en algún ojo puede esperar 1 hora o más para ser 164 
atendido. 165 
 166 
El Regidor Greivin Porras menciona que esta situación es bastante difícil para la 167 
población, la pregunta sería cual ha sido el apoyo de los Gobiernos locales de Grecia, 168 
Sarchí y Naranjo, ya que además de las firmas se deben unir fuerzas, ya que nosotros 169 
como Gobiernos Locales no podemos permitir que se juegue con la salud de las 170 
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personas, quizás entre Cantones formular una nota o solicitar una audiencia al Ministerio 171 
de Salud ya que no podemos permitir esta situación.  172 
 173 
El Comité indica que Grecia el Alcalde ha sido parte de este Comité, verdaderamente 174 
ellos están cansados de mandar cartas  y no ha habido una respuesta concreta. 175 
 176 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que quisiera agradecer por el proyecto que están 177 
llevando a cabo, se ven que están trabajando, ya ustedes han agotado las vías 178 
necesarias y ya no hay que agotar, lamentablemente en este país hay que llegar hacer 179 
estas manifestaciones para hacer fuerzas  para que nos escuchen, nosotros como 180 
Naranjeños nos cerraron el servicios y ahora con el Hospital también, creo que tenemos 181 
que hacer fuerza, por parte mía no sé del Concejo pero yo si voy a estar ahí y los voy 182 
apoyar, voy a llevar un grupo de personas para que también los apoyen. 183 
 184 
La Síndica María Isabel Villalobos indica que ella junto con Roger Orozco los habían 185 
enviado a una audiencia con el Auditor General y la Directora Regional  y otros 186 
miembros más de la Junta Directiva de la CCSS, nosotros expusimos la situación de 187 
Grecia y propuse la posibilidad de que a las personas que viven en la zona alta San 188 
Juanillo, San Juan nos dejaran consultar en el Hospital de San Ramón para no saturar la 189 
consulta en Grecia, ellos tomaron nota pero a la fecha no nos han contestado nada. 190 
Ellos nos decían que el dinero se iba en los empleados. 191 
 192 
Un miembro del Comité para la defensa menciona que él no es funcionario público, es 193 
un miembro de la Sociedad, si bien es cierto que hay mucho empleado en la CCSS, 194 
también hay mucho empleado de cuello blanco que son los que se roban los dineros y 195 
esas personas no tienen castigo, ellos tienen dinero para pagar una consulta privada y 196 
tienen dinero a costillas de nosotros, los médicos han querido echarle la culpa a las 197 
enfermeras y a la gente que barre, pero no han querido culpar Dorian que ya ha 198 
quebrado 2 instituciones, según los medio ya el Hospital de Osa lo cerraron, ahorita 199 
empiezan a meterse con los Ebais, ellos quieren que nosotros los usuarios digamos que 200 
esa cochinada de la CCSS no sirve, esto porque hay una firma Canadiense que quiere 201 
comprar los Ebais de este País y esto no lo decimos por antojo, hay documentos que 202 
confirma esta posibilidad, el Gobierno quiere desprestigiar el Seguro Social, todos los 203 
días le entra dinero, cierran estadios porque le deben a la CCSS pero no cierran a las 204 
empresas grandes porque muchos de ellos son los grande colaborados de la campaña 205 
electoral, por eso no pagan, ahora bien quienes están detrás de la privatización del 206 
seguro social, con todo respecto son los señores Arias, pregúntense, quiénes son los 207 
dueños de la Clínica el Cima y la Católica  y ahora viene para Grecia un Hospital 208 
privado en la entrada de Grecia, ahora bien si nos cierran el de Grecia y San Ramón no 209 
nos quedará más que buscar algo privado o morir. Tengo entendido que ya murió un 210 
niño que fue trasladado del Hospital de Grecia a Alajuela, para ellos es muy fácil 211 
echarle la culpa al especialista y no a la persona que verdaderamente son las 212 
responsables, ellos castigaron 4 meses a este Doctor porque está en la lucha con 213 
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nosotros, a esta muchacha que nos acompaña la tienen en un debido proceso porque 214 
está con nosotros, valientemente ellos se han quedado. 215 
 216 
La Alcaldesa menciona que con respecto al comentario del Regidora Carlos Alfaro, 217 
aquí en Naranjo el servicio que se cerró fue la Vespertina, por otro lado aquí nunca se 218 
ha hablado de hacer un Hospital, porque es ilógico tener un Hospital aquí y otro en 219 
Grecia, aquí nosotros tenemos un terreno para hacer una clínica, para atender las 220 
necesidades de este Cantón ya que hemos crecido bastante, sin embargo yo no le 221 
echaría la culpa a nadie porque es mucha la gente que habría que señalar con la 222 
gente, lamentablemente lo que ha pasado es que no denunciaban hasta ahora, 223 
porque esto de los cuellos blancos, por favor, todos  en su mayoría consultamos médicos 224 
privados y sabemos cómo se maneja, pero también por sacar una ventaja nunca 225 
hacemos nada, así fuimos desestimando a la CCSS, esto es lamentable, este Cantón ha 226 
sido bastante dormido, ahora estamos motivando a la gente, aunque ahora hay mala 227 
fe y están viendo a ver cómo nos paran  y un cien mil de cosas, estamos en un país de 228 
derecho y que lamentablemente si esto se lleva a cerrar uno no sabe que pueda pasar, 229 
ojala que nunca pasa. Somos un País pasivo hasta envidia a nivel internacional, pero yo 230 
loes dirían que han hecho ustedes con los señores diputados de la provincia de Alajuela, 231 
que apoyo han tenido, nosotros como Naranjeños no nos hemos preguntado que si 232 
cierran el Hospital de Alajuela, para donde cogemos, para Alajuela como mendigos o 233 
para San Ramón que casi nos cierra las puertas en nuestras narices, porque nadie nos 234 
quiere atender, estamos como en el medio de esta incógnita, pero si no echar la culpa 235 
a unos y a otros porque esto es muy generalizado, y si no cada uno tiene su color 236 
político y si no más de uno se van apartar, esta marcha tiene que ser independiente sin 237 
color de partido, porque si nos centramos en ciertos personajes la gente se aburre, lo 238 
digo por experiencia propia, mejor  no toquemos ese tema porque más de uno tenemos 239 
corazoncitos y eso nos ofende y uno podría tomar otra actitud y de eso no se trata. Se 240 
trata de unir todos los Cantones que nos atiende este Hospital, desde ahí apoyo toda 241 
iniciativa, ya que entraron los Diputados de Vacaciones llamarlos no solo a Fonseca sino 242 
a todos los que están en esta zona y que se nos escuchen, pero si hay que tener mucho 243 
cuidado como se plantea, porque si les digo si se centran en color político se cae 244 
cualquier cosa, por eso mantengámonos al margen y hagamos una lucha por el pueblo 245 
y beneficio que tenemos de la CCSS, más de uno de nosotros pagamos y yo contaría las 246 
veces que yo voy al seguro, pero al igual bendigo al señor que soy empleada pública y 247 
se me rebaja la cuota del seguro social porque algún día yo voy a tener mi pensión, con 248 
ese dinero sé que estoy salvando otras vidas, porque hay que tener solidaridad. Nosotros 249 
tenemos ese privilegio y mucha gente no se da cuenta y mucha gente con 250 
conocimiento de causa, han abusado de la CCSS llámense Doctores, Pacientes y 251 
mucha gente.  252 
 253 
El Comité indica que muchas gracias por la observación, sin embargo este movimiento 254 
no trabaja con color político, en cuanto a la marcha es un movimiento pacífico, no 255 
vamos a bloquear ni quemar llantas, la marcha va  hacer pacífica. 256 
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 257 
El Vicealcalde menciona que en nombre de la Alcaldesa ha participado en el nombre 258 
de la Alcaldesa ha participado en estas reuniones, lo que más me preocupa es que 259 
están viendo la salud como un símbolo de colones, eso es muy preocupante, la 260 
vespertina de Naranjo se cerró porque no había dinero ni una serie de cosas porque era 261 
un símbolo de colones, me agradaría que algún Regidor presente una moción para 262 
hacerle llegar una nota a la CCSS que diga que esta Municipalidad apoya la defensa 263 
del Hospital de Grecia, ya que si creo que la vida humana no tiene precio 264 
 265 
 266 

CAPITULO  Nº  3 267 
REVISION DE ACTAS 268 

 269 
ARTICULO 6: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 29 del 16 de julio  270 
del 2012. 271 
 272 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que quisiera aclarar el comentario que hizo el 273 
Ingeniero Elizondo en la línea 274, por lo cual quiero pedir disculpas tanto al Ingeniero 274 
como al señor Vicealcalde por quizás no me supe expresar cuando hice el comentario 275 
de sobre la Calle Chinchilla, decir que la ASADA de San Antonio rompió el camino es un 276 
poco fuerte, y si lo hizo fue justificado en el sentido que el camino estaba programado 277 
para intervenir en la segunda semana de mayo según lo acordado por la Junta Vial 278 
Cantonal, yo en ningún momento quise decir que él se había echado la plata a la 279 
bolsa, lo que quise decir es que cuando hay un recurso asignado a un camino que está 280 
dentro de un Plan aprobado por este Concejo no debería desviarse o usarse en otros 281 
caminos, porque ya estaba designado y con respecto a lo que mencionó el 282 
Vicealcalde la idea era que la ASADA hiciera el trabajo antes de que se interviniera el 283 
camino, porque si no después el daño sería peor. 284 
 285 
ACUERDO SO-30-225-2012. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 286 
Acta Ordinaria Nº 29 del 16 de julio del 2012, acuerda aprobarla.   287 
 288 
 289 

CAPITULO Nº  4 290 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA. 291 

 292 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por los integrantes del Comité de Caminos de Calle 293 
de Urbanización Barrientos, los cuales solicitan que sean debidamente nombrados y 294 
juramentados, para iniciar labores, conformados por las siguientes personas: Presidente 295 
Enrique Arce Ramos cédula: 5-172-258, Vicepresidenta Maritza Ramírez Pérez, Secretaria 296 
Silvia Elena Espinoza Ulate cédula: 2-593-861, Tesorera Blanca Rodriguez González 297 
cédula: 2-264-713, Vocal 1 Erminda Vásquez Arias cédula: 5-153-542, Vocal 2 Claudio 298 
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Rojas Montoya cédula: 2-396-156, Vocal 3 Mayela Castro Ulate cédula: 9-081-247 y Fiscal 299 
I Álvaro Barrientos Benavides cédula: 2-265-401. 300 
 301 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y hacen constar que el día  de hoy dichas 302 
personas quedaron debidamente juramentadas por Ley. 303 
 304 
ARTICULO 8.Se recibe nota suscrita por la Msc. Olga Rojas Vega Directora de la Escuela 305 
Barrio del Carmen en la cual solicita que los siguientes miembros sean debidamente 306 
nombrados y juramentados, para iniciar labores, conformados por las siguientes 307 
personas: Terna I Wilbert Blanco Vargas cédula: 2-428-051, Terna II José Luis Villalobos 308 
Arroyo cédula: 2-334-179, Terna III Marielos Cubero Chacón cédula: 2-324-556, Terna IV 309 
Bernal Araya Sánchez cédula: 2-324-041, Terna V Hugo Cerdas Campos cédula: 2-334-310 
864. 311 
 312 

El Concejo Municipal da por recibida la nota y hacen constar que el día  de hoy dichas 313 
personas quedaron debidamente juramentadas por Ley. 314 
 315 

ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por la señora Ileana Brenes Jiménez Diputada, oficio 316 
DDIBJ-PLN-208-12 en la cual menciona que por motivo del 62 Aniversario del Ejercicio del 317 
Sufragio Femenino, con el propósito de que se haga extensiva a las señoras Regidoras y 318 
Síndicas de ese distinguido Concejo, a realizarse el 30 de julio en el salón de Ex 319 
presidentes de la República en la Asamblea Legislativa de las 10:00am a las 12:00 horas. 320 
 321 
El Concejo Municipal da por recibida la invitación. 322 
 323 
ARTICULO 10. Se recibe nota suscrita por el señor Carlos Eduardo Oses Chavarría cédula 324 
2-328-501, en la cual menciona que el día 10 de julio mandó una nota a la UTGV sobre 325 
un problema que ocasiona una alcantarilla colapsada que pasa por debajo de la caja 326 
de registro, la cual ocasiona un hundimiento, el Ingeniero Municipal le dio respuesta a 327 
dicha nota, sin embargo solicita una respuesta clara, pronta y con fecha ya que es una 328 
emergencia. 329 
 330 
La Alcaldesa cree que esto es de un día para otro, ya se compraron las Alcantarillas, el 331 
trabajo está en trámite. Al igual que la calle que se va a cerrar del 6 al 9 de agosto, esta 332 
Calle que baja de la Musmanni al Estadio, esa calle hay que cerrarla totalmente porque 333 
el alcantarillado colapsó y la calle se está hundiendo. Pero pásenme la nota y yo le dio 334 
respuesta. 335 
 336 
Esta persona lo que quiere es que le digamos que mañana se va a intervenir, sin 337 
embargo tenemos que buscar las alcantarillas especiales, ya se compraron pero 338 
llevaba su tramitología ya que había que poner a licitarlas y sacar el debido proceso 339 
por eso nos atrasamos. Pero si lo vamos hacer lo más pronto posible. 340 
 341 
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El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Alcaldesa. 342 
 343 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por la señora Ana Bolaños Mora de la UNED, en la 344 
cual extiende invitación al Foro: Propuesta de Modificaciones al Proyecto de la Ley N° 345 
18.001: Atención Plena y Exclusiva de la Red Vial Cantonal, a realizarse el 27 de julio del 346 
2012 de 8:30 am a 12:m.d en el Paraninfo Daniel Oduber Quirós de la UNED, en 347 
Mercedes de Montes de Oca. 348 
 349 
El Concejo Municipal da por recibida la invitación. 350 
 351 
ARTICULO 12. Se recibe nota suscrita por la señora Marcela Ramírez González en la cual 352 
solicita permiso municipal para llevar a cabo un evento con la Media Docena en el 353 
Gimnasio del Colegio Bilingüe de Naranjo a beneficio de German Andrés Sibaja Ramírez, 354 
niño de 8 años que requiere una cirugía urgente en su corazón la cual debe ser 355 
realizada en los Estados Unidos. A realizarse el domingo 5 de agosto del 2012 de 5:30pm 356 
a 7:00pm. Se adjunta permiso del Ministerio de Salud y recibidos de la Cruz Roja, Fuerza 357 
Pública y Bomberos. 358 
 359 
ACUERDO SO-30-226-2012. El Concejo Municipal concede el permiso a la señora 360 
Marcela Ramírez González, para llevar a cabo un evento con la Media Docena en el 361 
Gimnasio del Colegio Bilingüe de Naranjo a beneficio de German Andrés Sibaja 362 
Ramírez, niño de 8 años que requiere una cirugía urgente en su corazón. A realizarse el 363 
domingo 5 de agosto del 2012 de 5:30pm a 7:00pm. Acuerdo en firme por unanimidad. 364 
 365 
Se aclara que este Concejo no puede exonerar los impuestos de dicho evento. 366 
 367 
ARTICULO 13. Se recibe COPIA  de la nota suscrita por la Licda Gloria M. García vecina 368 
de Llano Bonito, del restaurante el Mirador 200 metros oeste, dirigida a la Alcaldesa, en 369 
la cual le solicita una respuesta a una nota que envió y no ha recibido respuesta en la 370 
dependencia que corresponde desde el 27 de junio. 371 
 372 
El Concejo Municipal da por recibida, la Alcaldesa hace constar que ya dio la respuesta 373 
solicitada. 374 
 375 
ARTICULO 14. Se recibe COPIA  de la nota suscrita por la señora Lucía Chinchilla Fonseca 376 
cédula 2-266-760 Secretaria de la Asociación de Desarrollo Integral de Concepción de 377 
Naranjo, dirigida a la Alcaldesa, en la cual solicitan una atención especial del Comité 378 
de Calle Badilla, misma elevaron a la Municipalidad sin que haya obtenido resultado 379 
efectivo alguno. A la vez la invitan a realizar una inspección el pasado sábado 21 de 380 
julio en horas de la mañana o en la fecha que sea más conveniente para la Alcaldesa. 381 
 382 
El Concejo Municipal da por recibida, la Alcaldesa hace constar que ya dio la respuesta 383 
solicitada. 384 
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 385 
ARTICULO 15. Se recibe nota suscrita por la señora Rosa María Vega Campos Jefa de 386 
Área de la Comisión Permanente de Asuntos Municipales y Desarrollo Local 387 
Participativo, oficio CPEM-11-2012 en el cual solicitan criterio de esta Municipalidad en 388 
relación al Proyecto N° 18.083. “Modificación del Artículo 171 del Código Municipal, Ley 389 
N° 7794 del 30 de abril de 1998”. Mismo que se adjunta. 390 
 391 
LA Alcaldesa menciona que no le parece que a los ciudadanos se les tenga que 392 
trasladar todos los gastos, que le va a importar a las personas apagar la luz del estadio 393 
porque de por sí ellos no lo van a pagar. 394 
 395 
ACUERDO SO-30-227-2012. El Concejo Municipal de Naranjo NO está de acuerdo en la 396 
modificación que quiere hacérsele al artículo171 del Código Municipal y acuerda no 397 
apoyar el proyecto N°18.083: “Modificación del artículo 171 del Código Municipal, Ley 398 
Nº 7794 del 30 de abril de 1998”. Lo anterior basados en que el consumo eléctrico será 399 
trasladado a la Ciudadanía en general, ya que será incorporado en la estructura de 400 
costos cuando se realicen los estudios tarifarios por parte de la Autoridad Reguladora de 401 
servicios Públicos. Acuerdo en firme por unanimidad.- 402 
 403 
ARTICULO 16. Se recibe nota suscrita por el señor Adonay Cubero Rodríguez cédula 2-404 
207-044, en la cual solicita que quiere proceder a cumplir con el compromiso de la 405 
donación del área comunal o de recreo del fraccionamiento, la misma cuenta con el 406 
plano número 2-1160953-2007 catastrado y visado, con una medida de 500.56 metros 407 
cuadrados, en la Puebla de San Jerónimo de Naranjo, 170 metros sur de la entrada al 408 
Cementerio. 409 
 410 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Alcaldesa 411 

 412 
CAPITULO Nº  5 413 

INFORME DE LOS SINDICOS 414 
 415 

ARTICULO 17. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  416 
 417 
PRIMERO: El Síndico Manuel Ángel Rodriguez menciona  si ya tienen previsto que al 418 
cerrar las Calle el 29 de julio por el desfile de la maquinaria Municipal, tiene que 419 
solicitarle el permiso respectivo en la Ingeniería de Tránsito. 420 
 421 
La Alcaldesa menciona que ya todo está debidamente coordinado. 422 
 423 
SEGUNDO: La Síndica María Isabel Villalobos menciona que si el Concejo la autorizan y le 424 
dan viáticos para los pases, ella podría participar en la actividad por el 62 Aniversario 425 
del Ejercicio del Sufragio Femenino, tema muy importante. 426 
 427 
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La Alcaldesa comenta que podríamos aportar ₡500 para que la Síndica pueda asistir. 428 

 429 
TERCERO: La Síndica Lidieth Alpizar menciona que la Asociación de Desarrollo Integral de 430 
Dulce Nombre tuvo una Asamblea este sábado, ellos se preguntaban qué pasa con las 431 
áreas comunales que les donan a la Municipalidad, por ejemplo en Urbanización Rivera, 432 
en este momento es un botadero clandestino, está lleno de estañones, lavadores, 433 
televisores, ellos solicitan que posibilidad hay que estos terrenos sean administrados por 434 
las Asociaciones de Desarrollo y a la vez poder hacer algún proyecto ya que la 435 
Municipalidad no le da el mantenimiento respectivo. 436 
 437 
La Alcaldesa menciona que se va a realizar una inspección ya que estamos 438 
confundidos cual es el terreno. 439 
 440 
La Síndica María Isabel Villalobos menciona que recogió ₡8.700, da las gracias e indica 441 

que la Síndica Mayra Fonseca la va a acompañar. 442 
 443 
CUARTO: El Síndico Jose Antonio Hidalgo menciona que por la pista en San Miguel, la 444 
gente está trabajando de noche con una maquinaria y los vecinos estás preocupados 445 
ya que un río que pasa por ahí está seco, inclusive la gente iba a llamar a una 446 
televisora. 447 
 448 
La Alcaldesa menciona que todo está normal. 449 
 450 
El Vicealcalde menciona que lo único que hizo esa gente fue una perforación a una 451 
poza pero lejos de ahí. 452 
 453 
QUINTO: El Síndico Rolando Castro presenta la siguiente moción avalada por el Regidor 454 
Alex Zambrana: Voy a referirme a lo que comente la semana pasada, a veces los 455 
funcionarios municipales no se dan  cuenta del grado de responsabilidad que tienen, 456 
todos somos partes de esta  Municipalidad, es lamentable que salga eso en un 457 
periódico que se lee de frontera a  frontera y quizás por acto de irresponsabilidad, yo 458 
creo que a las personas hay que  llamarles la atención, leer esa noticia es lamentable y 459 
frustrante porque si se ha venido  trabajando, pregunto quién es el funcionario, porque 460 
aquí hay que hacer valer la  responsabilidad del salario, porque esos salarios el pueblo 461 
los paga cada 15 días, no sé si  esa persona valora el salario que tiene, porque esto nos 462 
deja mal parados a nivel  nacional y decirle a la Alcaldesa que nos e desmotive porque 463 
sabemos que es 62 no es  merecido porque se está haciendo las cosas bien, y que 464 
busquemos la buena  comunicación. Lo que quiero es que algún miembro del consejo 465 
municipal acoja mi moción para que se traiga a la persona o  funcionario municipal 466 
responsable a dar una explicación de que sucedió con el ranquin municipal. 467 
 468 
El Regidor Alex Zambrana menciona que si avala la moción del Síndico Rolando, para 469 
que este Concejo apoye ya que en realidad esta Municipalidad ha estado trabajando 470 
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muy bien y no merece que haya quedado en esa posición y que obtuviera esa 471 
calificación, si creo que si un funcionario profesional que se le está pagando como tal, 472 
independientemente de quién sea, debería de traerse a este Concejo y que de un 473 
informe de la situación y de lo que pasó y porqué esta Administración no pasó la 474 
información necesaria a la Contraloría, yo siempre he dicho que el color de mi partido 475 
es el Cantón, tanto este Concejo como la Administración ha hecho un gran trabajo. 476 
 477 
La Alcaldesa menciona que jamás se ha quedado con los brazos cruzados, sin embrago 478 
en la etapa que estoy es llamando a cada uno de los Directores y estamos analizando 479 
punto por punto los 5 ejes que califica la Contraloría para saber dónde estuvo las fallas, 480 
no he podido terminar, porque ustedes saben la cantidad de personas que llegan por 481 
una audiencia y demás, aparte de las visitas que tengo que hacer a las diferentes 482 
instituciones de San José. Yo a los funcionarios les he manifestado que los actos tienen 483 
sus responsabilidades, hasta que no se termine de analizar esta situación no es posible 484 
que venga alguien a decir en que fallaron, sino hasta que tengamos este análisis y se 485 
trae aquí para que cada uno diga qué fue lo que pasó. A nosotros nos da mucha 486 
curiosidad de ver como si la Contraloría teniendo todos los satos no revisa nada, a no ser 487 
de que de aquí le mandemos la información, por ejemplo no hemos podido gastar un 5 488 
en el Ministerio que no lo hemos administrado y nos ponen una calificación en 0%, yo 489 
hablé con FEDOMA, inclusive salió un artículo en la Extra, FEDOMA le solicita a la 490 
Contralora Martha Acosta para hablar varios aspectos importantes de la manera como 491 
se califica ese Ranquin, definitivamente los funcionarios de la Contraloría no revisan 492 
absolutamente nada, así nos pasó con el Presupuesto ellos no revisaron nada e 493 
indicaron que lo volviéramos a mandar, ellos tienen una manera muy rara de trabajar, 494 
aunado a ello cambiaron a todos los contadores por abogados y ustedes saben que 495 
cuando hay algún problema hay 3 diferentes criterios porque es muy difícil que los 496 
abogados tengan el mismo criterio y se entiendan, si les pido un tiempo prudencial para 497 
traer a la persona o yo traigo la información ya que esto es un trámite meramente 498 
administrativo. 499 
 500 
El Presidente Municipal menciona que no le parecería justo que se traiga a una sola 501 
persona aquí, porque eso es un asunto administrativo, aquí lo más lógico y sensato es 502 
esperar el informe de la Alcaldesa en base a esta situación y con ese informe pedir que 503 
venga alguna persona, porque en estos momentos traerlo sería como decir que es el 504 
chivo expiatorio y después perfectamente nos podemos ver involucrados en algún 505 
asunto legal, porque este va a decir que porque no trajeron a  los demás funcionarios, lo 506 
que propongo es que aunque sea una buena iniciativa que sigamos con el orden que 507 
lleva la Alcaldesa. 508 
 509 
El Vicealcalde menciona que le parece muy lógico lo que propone el Presidente, 510 
además en una de las pequeñas cosas que logramos definir es por ejemplo: en la 511 
Rendición de Cuentas, la contraloría indica que el Concejo Municipal falló porque en la 512 
sesión no hubo quórum o el Alcalde anterior no lo presentó o no sé qué fue lo que pasó, 513 
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hemos venido descubriendo una serie de cosas, en Informática nos dicen que no 514 
tenemos un control integrado con Tesorería, Recursos Humanos, Proveeduría, no lo 515 
tenemos por la falta de recursos, y cuando lo teníamos el IFAM nos dice que no lo 516 
hagamos porque el nuevo programa que viene que se llama SITRIMU tiene esa 517 
integración, para que no hagamos un gasto innecesario. La parte oportuna es que nos 518 
dejen terminar y después traerles un resumen oportuno de la situación. 519 
 520 
El Síndico Rolando agradece porque al menos estuvieron 2 días con la maquinaria en el 521 
Rosario,  522 
 523 
La Alcaldesa menciona que cuando se dijo a la Asociación de Desarrollo del Rosario 524 
que la Calle El Indio me tiene hasta la coronilla era en sentido figurado, aquí voy a tener 525 
que explicar todo como en la escuelita de la niña Conchita, la próxima lo dijo con 526 
detalle de lujo, y se dejan decir por la radio que tienen la Calle El Indio hasta la Coronilla 527 
a la señora Alcaldesa, yo quisiera que de una vez por todas esta Calle quede 528 
definitivamente arreglada. 529 
 530 
El Vicealcalde menciona que si supusieran lo que se tuvo que dejar de hacer porque 531 
existía un compromiso moral con esta Calle y con muchas más. 532 
 533 

CAPITULO Nº 6 534 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 535 

 536 
ARTICULO 18. No hubo.- 537 
 538 

CAPITULO Nº 7 539 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 540 

 541 
ARTICULO 19. PRIMERO: El Regidor Carlos Alfaro menciona que con respecto a la visita 542 
del día de hoy estas personas del Comité para la defensa del Hospital de Grecia, 543 
debiera este Concejo de tomar  un acuerdo ya que todos lo apoyamos pero no se 544 
tomó nada, sería bueno aprobar que no haya un cierre de este Hospital, porque ya se 545 
habla del cierre y que todos apoyemos esta marcha pacífica, por el bien y la salud de 546 
los Naranjeños. 547 
 548 
El Presidente Municipal menciona que este Concejo ya apoyó y tomó acuerdos al 549 
respecto inclusive el Regidor Hans Corrales mandó una acuerdo a la Directiva de la 550 
CCSS, lo único que no apoyo es que bloqueen las calles nosotros somos un Gobierno 551 
Local, personalmente no estoy de acuerdo con ningún bloqueo de ninguna calle, ya 552 
que me parece que esa no es la forma de solucionar los problemas, sinceramente no 553 
creo que se vaya a cerrar el Hospital.  554 
 555 
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El Regidor Carlos Alfaro menciona que no es apoyo al cierre de la calle sino al cierre del 556 
Hospital de Grecia. 557 
 558 
La Regidora Alicia Alfaro menciona que no apoya la marcha porque no nos conviene 559 
como Gobierno Local, sin embargo cualquier Naranjeño puede apoyar la marcha, 560 
esperemos que organicen, entiendo que la Clínica de Naranjo también  va a organizar 561 
su grupo y que habrá transporte gratuito para los que quieran asistir. 562 
 563 
El Regidor Greivin Porras menciona que con respecto a esta marcha, está en contra de 564 
la violencia, pero si apoyo la manifestación de estas personas ya que va hacer pacífica, 565 
pienso que en Costa Rica somos muy tranquilos, mandamos notas y no hacemos nada y 566 
cuando nos damos cuenta ya los plazos de las cosas se vencieron, si creo que debemos 567 
manifestarnos pacíficamente y hacernos sentir sobre la posición que estamos viviendo, 568 
yo voy hacer lo posible a ver si puedo ir, respeto las demás posiciones. 569 
 570 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que no estaría mal apoyar cualquier iniciativa que 571 
esté en pro de conservar el Hospital y de todas aquellas que sean de presionar para que  572 
los servicios que este Hospital ha brindado, pues se sigan dando de la mejor manera, 573 
pienso que eso no está de mal y en ningún momento estamos incitando a la violencia ni 574 
a los bloqueos, más que ellos están con la buena voluntad de venir y motivar para que 575 
apoyemos cualquier grupo que sea para mejorar los servicios de ese Hospital, de mi 576 
parte apoyo a los compañeros  y que plantemos alguna moción sin ningún interés 577 
político  para mejorar el servicio de este Hospital. 578 
 579 
El Vicealcalde menciona que a título personal cree que ya esta situación llegó al 580 
extremo, por razones de salud he tenido que utilizar este Hospital, después de las 4:pm 581 
en el dicho Hospital no hay ningún médico que atienda a la población, a mi si me 582 
preocupa que un quirófano este cerrado y que esa lavandería se cierre porque esta es 583 
la que le lava a Naranjo, me preocupa mucha esta situación yo soy una persona pro 584 
diálogo, pero hay veces que hay que pasar un poquito más, lo estamos viviendo que en 585 
el año 2021 se proyecta nuestra clínica, preocupante que se están cerrando 586 
especialidades, será que Grecia es un chivo expiatorio y de ahí para adelante es San 587 
Ramón. A Dios gracias yo tengo los medios y mis 3 hijos nacieron ahí y los pude trasladar 588 
a mi casa en vehículo. Imaginasen que este Concejo ha mandado varios acuerdos a la 589 
Junta Directiva de la CCSS y qué han respondido, en lo personal voy a sacar 590 
vacaciones o algo pero yo si voy a ir a caminar y decirle a la gente lo que está pasando 591 
y a estos señores que por favor contesten o es que no somos nadie para que nos 592 
respondan, si me duele saber que en esa reunión se tomara la salud como un símbolo 593 
de colones, ojalá que ningún familiar de nosotros llegue a sufrir un accidente y muera 594 
por falta de médicos por no apoyar algo tan noble como esto. 595 
 596 
El Síndico Rolando Castro menciona que es muy preocupante que ya haya muerto un 597 
niño, pero como ese niño no es nada de nosotros, pero si ese niño hubiera sido un hijo, 598 
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sobrino o nieto de nosotros, yo les cuento que todavía estuviéramos pegando gritos. 599 
Hagamos una bandera Naranjeñas y apoyemos esta marcha. 600 
 601 
El Regidor Alex Zambrana menciona que el problema está bastante claro, los 3 602 
Cantones están siendo afectados, han mandado notas que no han dado resultado, no 603 
sería malo volver a mandar un acuerdo a la Municipalidad de Grecia y Sarchí, a la 604 
Presidenta, Diputados de la Provincia de Alajuela y nuevamente a la Junta Directiva de 605 
la CCSS, aquí ya se están viendo las consecuencias puesto que se cerró el Ebais en Pilas 606 
del Rosario, posteriormente se van a ir cerrando los de Grecia y así paulatinamente, por 607 
lo cual este Concejo podría nuevamente solicitar que por favor no cierren 608 
departamentos del Hospital, son 3 cantones que están poniendo en riesgo la salud. 609 
 610 
SEGUNDO: El Regidor Carlos Alfaro menciona en sesiones anteriores no había podido 611 
estar por situaciones personales, pero le preocupa lo del ranquin de la Municipalidad, 612 
me he estado informando como evalúa la  Contraloría, inclusive nos mandaron los 5 ejes 613 
para que lo analizara, no me preocupa tanto la calificación sino ver que somos nosotros 614 
mismos los que nos calificamos, es decir somos nosotros mismos los que damos la 615 
información para que nos castiguen, me acuerdo como hoy cuando estaba 616 
empezando la Administración de la Alcaldesa y nosotros caímos en el lugar 25 todos 617 
contentos porque estamos mejorando y el día de hoy caímos nuevamente al lugar 62, 618 
es preocupante ver una plana casi completa en La Nación, pienso que si nosotros 619 
somos parte de la Municipalidad merecemos saber porqué estamos bien o porqué 620 
estamos mal, entiendo la posición de la Alcaldesa y me parece excelente que nos vaya 621 
a presentar un informe del porqué pasan esas cosas. Aquí culpables nunca hay, 622 
nosotros tenemos que ver quiénes son los responsables, los funcionarios tienen que 623 
hacerse responsables de sus hechos, aplaudo también como se han venido manejando 624 
las cosas y las mejoras que hay en el Cantón, si nosotros estamos mal hay que ver qué es 625 
lo que está pasando, en la calle y el Mercado la gente nos pregunta  que fue lo que 626 
pasó a la Municipalidad de Naranjo que se desplomó, a veces uno cae mal porque no 627 
comparte el mismo criterio que a veces la Administración  tiene, pero con eso no 628 
significa que esté en contra de la Municipalidad, sino más bien los deseos es que todo 629 
marche bien y que vayamos bien encaminados, hoy quería mencionar aunque ya la 630 
Alcaldía lo  retomó del alcantarillado que hay que hacer por la Musmanni, esta 631 
situación tiene que intervenirse de inmediato, yo veo que en cualquier momento se 632 
hunde ese cuneteado, me parece bueno que estén planificando si no se puede hacer 633 
algo de momento, deberíamos cerrar la calle y que la gente vea que se está haciendo 634 
algo no esperar a que pase un accidente, eso es parte de lo que uno escucha y que la 635 
gente solicita que se exponga aquí. Con todo el perdón aquí voy ser una de las 636 
personas más vigilantes y que la responsabilidad caiga sobre quién tiene que caer, no 637 
es posible que la Administración haga hasta lo imposible por buscar recursos y que en 638 
una resolución se tengan que pagar ₡8 millones de colones, por eso es que a veces las 639 

arcas municipales no dan, cuando yo hago algo voy a decir que yo fui porque a mí me 640 
gusta decir las cosas de frente no tengo nada que esconder. 641 
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 642 
El Presidente Municipal menciona que la  respuesta que uno tiene que dar a las 643 
personas que preguntan sobre este tema, es que porqué no dijeron nada y no nos 644 
felicitaron, ahora esto es una especie de persecución, esto del ranquin no es 645 
preocupante, esto no nos va a hundir o hacernos menos. Yo les puedo decir que esta 646 
administración ha hecho mejores caminos que lo que ha hecho las 2 administraciones 647 
anteriores, la gente por política se agarra de cualquier cosa para hacer un escándalo, 648 
apunté esta fecha para que el próximo año que vamos a estar en una buena 649 
calificación, voy a buscar a las personas para enseñarles para que nos feliciten. Ahora el 650 
29 de julio le vamos a presentar la maquinaria nueva al Pueblo, cosa que no se veía 651 
desde hace 30 años, lo último que esta Municipalidad compró fue un recolector de 652 
basura de segunda, desde que se compró se le ha ido como 50 cajas de cambio. 653 
Cuando uno le explica esta situación a la gente, ellos nos entiendan, nosotros tenemos 654 
la obligación de informar a la gente de las cosas que la Municipalidad está haciendo. 655 
 656 
La Alcaldesa menciona que aquí no hay nada que ocultar, me parece bueno que se 657 
informen en la Contraloría General de la República para que conozcan que esa 658 
calificación se trabaja del SIIM, y que hay que alimentarlo a través de cada 659 
Municipalidad, inclusive llegué a pensar que cualquier Municipalidad puede meter un 660 
gol si la Contraloría no verifica bien los datos que se suben, es por eso la insistencia de 661 
FEDOMA de realizar la reunión con la Contralora, yo tengo muchas cosas que decir 662 
esperamos que acuda a nuestro llamado. Como dice Pepe Figueres aquí no hay 663 
escándalo político que dure 3 días, pero lamentablemente aquí hay mala fe, hay gente 664 
que está deseando que esta Administración no surge, poniendo Recursos de Amparo, 665 
increíblemente compañeros del mismo partido, opuesto al Noveno Distrito, hay otro 666 
recursos de Amparo con el Plan Regulador, y un montón de cosas. Si quiero aclarar que 667 
el ranquin de la vez pasada, el cambio que se manifestó fue porque cambiaron el 668 
sistema de evaluación, antes ellos hacían estadísticas y cálculos, ahora no,  somos 669 
nosotros los que alimentamos ese sistema, al cambiar todo la Municipalidad cambió, sin 670 
embargo como dice la Contralora saliente, no se embarquen con eso, hay muchos que 671 
están felices por el cambio de los ejes reales y en base a eso van a seguir calificando, 672 
que dicha que lo dice el Regidor Carlos y no yo porque creen que lo digo por 673 
conveniencia, ahora bien que fue lo que pasó aquí, si hay responsables que alimentan 674 
esa base, ahora todos se lavan las manos, pero van a ver responsables y que cada uno 675 
asuma su responsabilidad, la gente tiene que saber que todo deja una ganancia, no 676 
estamos aquí por ganarnos un salario sino que también tenemos que dar resultados y 677 
respuestas de lo que se está haciendo, nosotros aquí calificamos la gestión de cada 678 
funcionario y una evaluación de lo que están haciendo, esta evaluación va hacer muy 679 
estricta porque si usted no cumplió así va hacer su calificación, igual que la Contraloría, 680 
ahí están las consecuencias. Por otro lado Carlos Alfaro le voy a dar un concejo si quiere 681 
lo toma, el daño que le hacemos a la gestión municipal no se la hacen a la Alcaldesa, 682 
tal vez quieran, me faltan como 4 años y todos los días la pido mucha fortaleza a Dios 683 
porque esto no es jugando, y usted cree que yo estoy pensando en una reelección, por 684 
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favor, primero tenemos que hacer cosas y que la gente vea resultados para que opinan 685 
por sí sola, y digan jue pucha si, esta persona está en condiciones y quiere reelegirse, 686 
vamos a reelegirla, pero en este momento ni nos pasa por la cabeza, sino más bien 687 
queremos cumplir todo lo que hemos hecho bajo juramento de lo vamos hacer, bajo 688 
transparencia y honestidad, porque aquí no nos hemos robado ningún centavo; aquí 689 
cuando digan que la Alcaldesa de Naranjo se robó muchos millones, ahí si me 690 
preocupa y preocúpense ustedes, pero por lo demás nada me va a echar leña, me he 691 
vuelto tan popular que he salido en una semana entera 2 veces, eso no es cualquiera, y 692 
hoy todavía un comentario de un periodista de FEDOMA en la Extra hablando del 693 
ranquin, en buena hora que me están conociendo. Cuando yo veo este comunicado 694 
de la Cámara de Comercio, A mí no me importa que se reúna, que se asocien que 695 
hablen y dialoguen, yo puedo tener diferencias con usted, yo lo estimo como persona, 696 
sé que es una persona valiosa no tengo otra manera de calificarlo, pero estás cosas a 697 
mí se me preocupan que digan que nosotros no hicimos ningún estudio técnico ni 698 
participación ciudadana, esto me duele enormemente, porque tengo todas las minutas 699 
con las firmas de asistencia de cada una de las personas y curiosamente este estudio 700 
dice que no hubo participación ciudadana, que fue lo que pasó que no se pasó la lista 701 
de estas personas en cada una de las reuniones que asistieron, cuantas reuniones 702 
hemos hecho con los Comités de Caminos, Asociaciones de Desarrollo, atendemos a 703 
infinidades de grupos y ahí teníamos la información, pero nadie se preocupó por hacer 704 
una estadística de eso y mandarlo a la Contraloría. Pero varias reuniones con la Cámara 705 
o Asociación como se llama ahora, hubo mucha participación de personas distintas 706 
porque a veces llagaban gente nueva, ahí lo tenemos registrados con firma, cédula y 707 
teléfono, ahora dicen que es proyecto de Ley, debidamente aprobado por el Concejo 708 
Municipal, el mismo que se encuentra en la Asamblea Legislativa para ser aprobado 709 
definitivamente e impuesto de forma inquisidora de los patentados del Cantón de 710 
Naranjo, imaginen que delicado esa palabra, otra cosa que hablan es que se han 711 
interpuesto medidas cautelares en defensa de nuestros derechos, no sé si ese abogado 712 
que ustedes contrataron, no sabe que son medidas cautelares, a uno hasta que se le 713 
para el pelo, pero yo digo que todo esto hace una atmósfera negativa a la gestión 714 
municipal, todo lo que ustedes digan inmediatamente me llega a mí, si hacen una 715 
reunión todos los sabemos, o al menos a mí me cuentan todo, pero yo digo tengamos 716 
cuidado con la forma de hablar porque el único que tiene eso es Naranjo, nosotros 717 
estamos saliendo de las ruinas y con la mano de Dios vamos a seguir saliendo, pero si 718 
uno hecha carbón inquisidora la gente se llena de descontento y furia y son capaces 719 
de hacer cualquier cosa, espero que en Costa Rica no se de eso, porque vivimos en un 720 
país de mucha paz, soberanía y libre de expresión, nada más tengamos cuidado en ese 721 
sentido. 722 
 723 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que quiere saber por qué fue que se dio mala la 724 
información que usted los comenta y por ello nos ubicaron el puesto 62, más bien estoy 725 
a favor de usted, si eso es así  solicito se traiga ésa información para ver los responsables 726 
ya que nos están haciendo quedar mal ante la contraloría y el pueblo y a ustedes cono 727 
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administración, en cuanto a la Cámara de Comercio, somos un grupo y un Comité 728 
todos opinamos, y tenemos que hacer reuniones para informar al comercio de lo que 729 
sucede principalmente a nuestros asociados ,y para lo de la  Participación Ciudadana 730 
la Cámara representa a una cantidad de comerciantes no a la totalidad de ellos , para 731 
que lo tomen en cuenta. 732 
 733 
El Vicealcalde menciona que siempre ha dicho que para decir y hablar, hay que 734 
fundamentarnos en documentos y llegar con pruebas, vea lo que caso con Carlos Pérez 735 
cuando dijo que la Ley 8114 estaba comprometida y usted lo reafirmó sin fundamentos, 736 
él lo dijo públicamente y está grabado, pídale la documentación para que usted lo 737 
demande porque él fue que lo dijo, eso es lo que trato de decir, la Alcaldesa fue muy 738 
explícita en la sesión anterior cuando hizo el comentario al respecto, lo hago a título 739 
personal, no estoy diciendo que fue el culpable, pero la persona responsable de incluir 740 
los datos que van para la Contraloría es el señor Alexander Acuña, que el resuma todo 741 
lo que le mandan, nosotros estamos sentando a la gente para que nos digan punto a 742 
punto la responsabilidad departamental de esta Municipalidad, como dice la Alcaldesa 743 
aquí hay transparencia, la vez pasada no quisimos dar nombres para que no tomara 744 
como una persona responsable directamente, pero si era el responsable del SIIM de la 745 
Contraloría, o nosotros estamos ciego o no queremos ver, que se ponga un 0% en 746 
ejecución de proyectos, por favor salga a Naranjo, visiten los distritos y observen los 747 
trabajos que se están realizando, las obras se ven, internamente vamos a analizar la 748 
situación. 749 
 750 
ARTICULO 20. El Regidor Nicolás Corrales presenta la siguiente moción: 751 
 752 
Considerando: 753 
Que los Servicios de Salud que presta el Hospital San Francisco de Asís de Grecia, se han 754 
visto afectados y deteriorados por falta de presupuesto, equipo, personal, horarios, entre 755 
otros, que afectan directamente a los ciudadanos o usuarios de estos servicios. 756 
 757 
Por tanto mocionamos: 758 
Enviar una nota de apoyo a los grupos y comités  que están luchando por que este 759 
Hospital se mantenga en funcionamiento y para que se sigan dando los servicios 760 
especializados que siempre se han dado, sin recortar presupuesto ni el personal que se 761 
requiere. Además enviar copia de esta moción a los diputados de la Provincia de 762 
Alajuela y Presidenta de la República para que brinden todo su apoyo a estas 763 
iniciativas, para que tengan una respuesta positiva y oportuna de las autoridades 764 
competentes.   765 
 766 
ACUERDO SO-30-228-2012. El Concejo Municipal aprueba la moción del Regidor Nicolás 767 
Corrales y acuerda enviar una nota de apoyo a los grupos y comités  que están 768 
luchando por que este Hospital se mantenga en funcionamiento y para que se sigan 769 
dando los servicios especializados que siempre se han dado, sin recortar presupuesto ni 770 
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el personal que se requiere. Además enviar copia de esta moción a los diputados de la 771 
Provincia de Alajuela y Presidenta de la República para que brinden todo su apoyo a 772 
estas iniciativas, para que tengan una respuesta positiva y oportuna de las autoridades 773 
competentes. Acuerdo en firme por unanimidad.- 774 
 775 
ARTICULO 21. El Regidor Alex Zambrana menciona que aunque ya se hablado del tema, 776 
quisiera acoge la moción del Síndico Rolando Castro, aunque dicha moción no se votó 777 
que esta quede en actas, si me parece oportuno esperar el informe que la Alcaldesa 778 
nos va hacer llagar después de que ella tome las medidas necesarias. Por otro lado otra 779 
solicitud es que en las aceras de centro de Naranjo, se pusieron esos adoquines, en 780 
parte dicen que se están despegando, para que le pongan atención y se puedan 781 
arreglar. El tercer punto es sobre Calle Valencia, desde que se carpeteo, esta se dejó, 782 
esta Calle es muy angosta y los vehículos se van a la cuneta o suceden colisiones que 783 
en ese momento, el comentario es para ver qué posibilidades ahí que esa calle quede 784 
de una sola vía de arriba para abajo, ya que uno es la primera vez que pasan estos 785 
percances 786 
 787 
 El Vicealcalde menciona que la Alcaldesa ya mandó a llamar a la empresa 788 
responsable y quedaron de dar una solución, estamos a la espera de ese documento.  789 
 790 
La Alcaldesa menciona que en cuanto a Calle Valencia hay que mandarle una nota a 791 
Ingeniería de Tránsito que es la institución que le corresponde, pero si voy a mandar una 792 
nota, le vamos hacer nata para que realicen el estudio respectivo. 793 
 794 
  795 

CAPITULO Nº 8 796 
INFORME DE LA ALCALDESA  797 

   798 
ARTICULO 22. 799 

PUNTO 1 800 

Les informo que el viernes 20 de julio se presentó formalmente la elaboración del Plan de 801 
emergencia Municipal del Cantón de Naranjo nos acompañó el señor Walter Fonseca 802 
Jefe de Operaciones de la Comisión Nacional de Emergencias, la señora Lourdes que es 803 
la oficial de enlace estuvo muy concurrida con todos los representantes de las 804 
instituciones, nos tiene muy contentos que Naranjo es el primer Cantón a nivel Nacional 805 
que presenta el Plan Municipal de Emergencias aquí en Naranjo nunca se había 806 
realizado un Plan de Emergencias. Este se compone de lo siguiente: I Capítulo se realiza 807 
una reseña Histórica del Cantón, II Capítulo Estructura Organizacional, III Capítulo 808 
Detalle de Recursos, materiales y Humanos, IV Capítulo conformado por aspectos 809 
relacionados a la Prevención y V Capítulo Procedimientos Operativos y logísticos, 810 
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hicimos entrega formal a la Biblioteca de manera física y digital para que se ponga a 811 
disposición de cualquier Naranjeño que lo desee. 812 
 813 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 1 del Informe de la Alcaldesa. 814 

PUNTO 2 815 

Solicito una sesión Extraordinaria para el IFAM exponga el Plan Maestro. Recuerden que 816 
el Concejo tomó este “ACUERDO SO-23-180-2012. El Concejo Municipal acuerda solicitar 817 
al IFAM el servicio de asistencia Técnica reembolsable para completar los planos 818 
constructivos, especificaciones técnicas constructivas, el cartel de licitación para la 819 
construcción de las obras de infraestructura del acueducto, cuyo financiamiento fue 820 
solicitado al IFAM, mediante acuerdo SO-13-105-2012. Incluir además la inspección 821 
técnica durante el proceso de constructivo de  estas obras. Acuerdo en firme por 822 
unanimidad.-“  823 
 824 
Por lo cual el IFAM manda una nota la cual literalmente dice: 825 
 826 

Olga Marta Corrales Sánchez 827 
Alcaldesa Municipal MUNICIPALIDAD DE 828 
NARANJO     829 

Estimadas señoras:  830 

De conformidad con su solicitud SM-CONCEJO-180-2012 de 12 de junio de 2012, 831 
relacionada con la demanda de asistencia técnica para completar los planos 832 
constructivos, especificaciones técnicas constructivas, cartel de licitación e inspección 833 
técnica para la construcción de obras de mejora al acueducto municipal, que la 834 
municipalidad pretende financiar con el IFAM, nos permitimos remitirles, para su 835 
conocimiento y toma de decisión, la oferta de iniciativa de asistencia técnica, IAT N° 2-836 
06-FE-PMA-005-0712, diseñada por el equipo ad hoc del IFAM. 837 

El servicio de asistencia técnica que estamos ofreciendo tiene un costo total de 838 
010.890.582,00 y una duración de 22 meses. En la oferta describimos componentes 839 
estratégicos de la demanda, a saber: objetivos, productos, metodología, actividades, 840 
cronograma costo y forma de pago. 841 

Valga agregar que la viabilidad de ejecutar esta IAT es alta, considerando las ventajas 842 
comparativas del IFAM como eferente y de la municipalidad en calidad de diente, 843 
ventajas que resumimos a continuación: 844 

 La   Municipalidad   no   tendrá   que   realizar   un   proceso   de   contratación 845 
administrativa para contratar los servicios profesionales incluidos en la IAT, 846 
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Tampoco tendría que solicitar autorización a la Contraloría General de la República para 847 
contratar directamente estos servicios, servicios profesionales incluidos en la IAT 848 

La Municipalidad dispondrá de un que por ad hoc multidisciplinario, constituido por 849 
profesionales en 3 ramos, que darán un enfoque integral a los servicios y ajustado a sus 850 
requerimientos 851 

Ahora, corresponde al concejo municipal tomar la decisión y en case de aceptar los 852 
términos para la prestación del servicio de asistencia técnica, deberá informarlo al IFAM 853 
mediante un acuerdo. También deberán acreditar su capacidad para la atención del 854 
costo o en su defecto aceptar un crédito de pre inversión que posteriormente podría ser 855 
refundido con el crédito para fas obras de mejora del acueducto. Por su parte, el IFAM 856 
procederá con la elaboración y formalización del contrato. 857 

No omitimos manifestarles que esta remisión es previa a ía exposición que tenemos 858 
planeado efectuar ante el concejo municipal, cuando ustedes lo dispongan En esa 859 
oportunidad estaremos en la mayor disposición de aclarar sus dudas o ampliar cualquier 860 
aspecto que crean necesario. 861 
 862 

Ing. Edmundo Abellán Villegas 863 
 864 

ACUERDO SO-30-229-2012. El Concejo Municipal acuerda convocar a sesión 865 
Extraordinaria el miércoles 08 de agosto del 2012 a las 6:00pm, con el fin de atender al 866 
IFAM. Acuerdo en firme por unanimidad.  867 

ACUERDO SO-30-230-2012. El Concejo Municipal de Naranjo acepta los términos para la 868 
prestación del servicio de asistencia técnica del IFAM y acepta un crédito de pre 869 
inversión que posteriormente podría ser refundido con el crédito para las obras de 870 
mejora del acueducto. Acuerdo definitivamente aprobado por unanimidad.  871 

 872 

PUNTO 3 873 

Les hago entrega del Informe de Gestión Institucional Y liquidación Presupuestaria al II 874 
Trimestre del 2012,  el presente informe muestra un análisis de la información sobre el 875 
Cumplimiento de Metas, la recaudación y Ejecución Presupuestaria, la morosidad 876 
existente, la Sostenibilidad de los servicios y la deuda pública Interna Institucional al 30 877 
de junio del 2012. 878 

ACUERDO SO-30-231-2012. El Concejo Municipal da por recibido el Informe de Gestión 879 
Institucional y liquidación Presupuestaria al II Trimestre del 2012. Acuerdo en firme por 880 
unanimidad. 881 
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El Concejo Municipal da por conocido el Punto 3 del Informe de la Alcaldesa. 882 

PUNTO 4 883 

La señora Amparo Pacheco Directora General de Desarrollo Social y Asignaciones 884 
Familiares, ustedes saben que hemos venido trabajando para que Naranjo tenga una 885 
Red de Cuido, hablaba el jueves con el Dr. Marín de Ministro Social, me decía que difícil 886 
es buscar un terreno en Naranjo, todos los cantones les han donado el terreno solo aquí 887 
en Naranjo no es así, en Candelaria hay 4 hectáreas de terreno que pertenecen al 888 
Hogar de Ancianos, a la Licda, Ingrid Soto la comisioné para que fuera hablar con la 889 
señora Inés Chinchilla y el señor Olger Salazar y nos dijeron que no que ellos no podían 890 
donar ningún terreno porque todo lo iban a ocupa, que Dios les bendiga, eso es mucho 891 
egoísmo. Este Concejo juramentó a la junta a la Comisión, vinieron la Junta de 892 
Protección social, ya estamos trabajando, ha costado pero ya vamos trabajando por 893 
Naranjo, ellos pedía un carro, por favor si lo más importante es el terreno no un vehículo. 894 

 La señora Amparo me manda la siguiente nota la cual literalmente dice: 895 

Me dirijo a asteo, para comunicarle que en el presupuesto extraordinario N° 1-2012 del 896 
Fondo de Desarrollo Social y Asignaciones Familiares. FODESAF, elaborado por esta 897 
Dirección, se incorporó una transferencia de recursos a favor de esa Municipalidad por 898 
0180 000.000 000.00, los cuales se destinaran a la ejecución del programa "Desarrollo de 899 
la Red Nacional de Cuido y Desarrollo Infantil" ", específicamente para ser invertidos en 900 
ampliación, construcción o equipamiento de hogares y centros comunitarios de cuido 901 
infantil. 902 

De acuerdo con lo anterior, esa institución debe de proceder a elaborar el presupuesto 903 
extraordinario con el fin de realizar los ajustes presupuestarios correspondientes de 904 
conformidad los "Lineamentos Generales para la Formulación de Programas o Proyectos 905 
a Financiar por el PODESAF", así como la "Guía de Formulación anual de programas o 906 
Proyectos a ser Financiados por el FODESAF 2012" y su anexo, que les hacemos llegar con 907 
la presente, y remitirlo ante esta Dirección y posteriormente a la Contraloría General de la 908 
República. 909 

No omito manifestarle que estamos en la mejor disposición de atender las personas 910 
encargadas de este proceso, para aclarar cualquier duda o consulta. 911 

 912 

ACUERDO SO-30-232-2012. El Concejo Municipal de Naranjo aprueba inicio de proceso 913 
administrativo para proyecto de compra de lote, construcción y equipamiento de 914 
centro de cuido y desarrollo infantil (CECUDI) en el Cantón de Naranjo, así como 915 
autorizar a la alcaldesa para que realice todas las gestiones necesarias para que este 916 
proyecto sea una realidad” 917 

Considerando: 918 

Primero: Que en concordancia con las metas establecidas en el Plan Nacional de 919 
Desarrollo 2011-2014, y el Plan de Acción de la Red Nacional de Cuido y Desarrollo 920 



 

 

 

23 

Infantil, orientados a la atención niños y niñas, espacialmente de familias en condición 921 
de pobreza o de riesgo y vulnerabilidad social, se realizó la formulación de un proyecto 922 
que contiene la solicitud de recursos para financiar con el fondo de Desarrollo Social y 923 
Asignaciones Familiares para el 2012, el proyecto de Proyecto de construcción de 924 
Equipamiento y Centro de Cuido y Desarrollo infantil que ejecutará la Municipalidad del 925 
Cantón De Naranjo. 926 

Segundo: Mediante oficio DSG-146 del 15 de marzo del 2012, la Directora General de 927 
Desarrollo Social y Asignaciones Familiares, Licda. Amparo Pacheco le informa a la 928 
Municipalidad que en el Presupuesto Extraordinario N° 1-2012, del Fondo de Desarrollo 929 
Social y asignaciones Familiares FODESAF, elaborado por esa Dirección, se incorporó 930 
una transferencia de recursos a favor de esta Municipalidad por  ¢180 000 000, los cuales 931 
se destinarán a la ejecución del programa Desarrollo de la Red Nacional de Cuido y 932 
Desarrollo Infantil. 933 

Tercero: Que para los efectos la Dirección General de Desarrollo Social y Asignaciones 934 
Familiares, elaboró un texto de convenio, que contiene las pautas para la ejecución de 935 
estos recursos pero que a la fecha todavía no se ha firmado. 936 

Cuarto: Que entre tanto para continuar con el trámite correspondiente y aprovechar los 937 
avances en el tema, se debe  contar con el aval del Concejo Municipal para iniciar el 938 
proceso administrativo. 939 

 940 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 4 del Informe de la Alcaldesa. 941 

PUNTO 5 942 

Les informo sobre la nota que recibí del Ing. Jorge Villalobos Clare de RECOPE el cual 943 
nos manda una nota que dice así: 944 

ASUNTO, INFORME TÉCNICO VISITA PREVIA 2012 945 

En relación con la solicitud planteada de donación de asfalto y emulsión asfáltica. Para la 946 
ejecución de varios proyectos en ese cantón, se les informa que se realizó visita previa, por lo que 947 
se les adjunta copia del informe técnico realizado por el Departamento de Ingeniería de la 948 
Refinadora Costarricense de Petróleo SA, el 10 de julio de 2012, 949 

Se les pide presentar en un término de ocho días hábiles, después de recibido este informe, las 950 
observaciones o correcciones que consideren pertinentes del mencionado estudio, para 951 
continuar con los trámites correspondientes. 952 

CQNCLUSJQNES Y RECOMENDACIONES 953 

Con base en las estimaciones realizadas, se determina que !a cantidad estimada por el 954 
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Municipio para la ejecución de Esos proyectos de asfaltado, es satisfactorio, considerándose 955 
que si 2% al descubierto es propio del desperdicio producto del transporte, manipulación en 956 
planta y proceso de contratación. 957 

En cuanto a ia Emulsión Asfáltica, la cual será utilizada para el riego de imprimación de la 958 
carpeta asfáltica, trabamiento superficial triple capa, base estabilizada con emulsión asfáltica y 959 
bacheo con tratamiento superficial, se consume el 99% de la cantidad solicitada, 960 
considerándose la diferencia propia por el desperdicio de su transporte y manipulación. 961 

Ante lo anotado, si Departamento de ingeniería no tiene objeciones a los proyectos presentados 962 
por la Municipalidad de Naranjo, por lo que queda a criterio de la Presidencia de RECOPE la 963 
aprobación de la solicitud. 964 

 965 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 5 del Informe de la Alcaldesa. 966 

PUNTO 6 967 

Les informo sobre la renuncia de la señorita Laura Carvajal Matamoros la cual 968 
literalmente dice: 969 

Por la presente carta, les hago saber sobre mi decisión de finalizar la relación que mantengo con 970 
la Municipalidad de Naranjo desde junio y es por ello que renuncio irrevocable a mi cargo. Por 971 
motivos estrictamente de estudio, espero me sepan comprender. 972 

ACUERDO SO-30-233-2012. El Concejo Municipal acepta la renuncia de la señorita Laura 973 
Carvajal Matamoros y en su lugar nombra al joven Brayan Madrigal Vásquez estudiante 974 
del Colegio Técnico del Rosario como Presidente del Comité Cantonal de la Persona 975 
Joven y se convoca a la próxima sesión municipal para su juramentación. Acuerdo en 976 
firme por unanimidad. 977 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 6 del Informe de la Alcaldesa. 978 

PUNTO 7 979 

Les informo que gracias a Dios hoy llegaron las 2 vagonetas, son sumamente preciosas, 980 
hay que bendecirlas y bendecir al chofer a ver si acaso, les comento que estoy con 981 
mucha cólera, el Vicealcalde tiene conocimiento de ello, han venido trayendo la 982 
maquinaria poco a poco, yo estoy segura que si uno compra un carro nuevo uno lo 983 
cuida porque cuesta, yo me voy en un hueco con mi carro y eso me duele, yo todos los 984 
fines los estoy lavando que se vea bien chaneado, pero duele saber que por la 985 
imprudencia y el sentido común de un chofer, como van a creer que a la 986 
compactadora ya le arrancaron una pieza, la niveladora estaba buena y a partir de ahí 987 
ya no está funcionando, ya el Ing. Elizondo mandó el informe y lo siento mucho alguien 988 
tiene que hacerse responsable y va a tener que pagarla, muchos empleados se enojan 989 
con migo porque como es posible que vengan a pedirme un carro para pasarse de 990 
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casa, yo le digo como voy a hacer eso, se los digo con nombres y apellidos porque yo 991 
no tengo ningún temor él se llama Martín Acuña, se enoja  y se meten en un sindicato 992 
que creen que los va a dejar hacer tortas, eso no puede ser, aquí yo no los catalogo de 993 
chofer, ahora voy a seguir pidiendo cartas de recomendación, porque lo dudo que 994 
sean buenos choferes, ahora van a tener que ir a un juicio y tienen que pagar una 995 
millonada  y después si vienen llorando y preguntando que hacen, ahí pero se vuelcan 996 
en una recta, la jueza lo cataloga como una conducta temeraria, y ahora tienen que 997 
pagar de todo, no culpen a la Municipalidad si no a la irresponsabilidad e imprudencia, 998 
yo no comparto el pobrecito, aquí hay funcionarios que no obedecen al Ingeniero. Aquí 999 
hay 14 funcionarios afiliados a este sindicato. Tuve que cambiar al Luis Ernesto a su 1000 
antiguo puesto, porque no tenemos recursos para contratar a un contador, además de 1001 
eso la experiencia municipal que tiene es importante, por eso tuve que tomar esa 1002 
medida, porque Julio no pudo dar la talla en muchos aspectos y tuvimos que devolverlo 1003 
a su puesto original. 1004 

El Concejo Municipal da por conocido el Punto 7 del Informe de la Alcaldesa. 1005 

CAPITULO  Nº 9 1006 
INFORME DEL PRESIDENTE 1007 

 1008 
ARTÍCULO 23. El Presidente Municipal menciona que quisiera pedirles nuevamente a los 1009 
miembros de este Concejo que por favor apaguen sus celulares o los pongan en 1010 
silencio, es bastante feo, molesto y de mala educación que una persona esté hablando 1011 
y que un celular esté sonando. 1012 

 1013 
CAPITULO Nº 10. 1014 

ARTÍCULO 24: Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiún horas y treinta 1015 
minutos de los veintitrés días de julio del año dos mil doce.     1016 
 1017 
 1018 
 1019 
     Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                  Licda. Gabriela López Vargas 1020 
            Presidente                                                Secretaria  Interina  1021 
 1022 
 1023 
 1024 

 Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 1025 
Alcaldesa 1026 


